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Exautoridad dijo que su salida fue voluntaria 

Carta de renuncia de 
Monsalve difiere de 
dichos de Boric y Tohá 
Ministra del Interior respondió que la carta podrá decir cualquier 
cosa, pero los hechos fueron los que fueron. (...) Esto está en 
declaración a la Fiscalía”. 

Por Redacción 
cronicaadariosurdl 

1 exsubsecretario del Inte 
Eso Manuel Monsalve, en 

prisión preventiva tras ser 
denunciado de abusosexual y vio. 
lación por una subaltema, entre 
góunacartaal Presidente Gabriel 
Boric el 17 de octubre, día en que 
se hizo públicala investigación en 
sucontra y despuésla exautoridad 
dejóLa Moneda. En la misivaapa 
rece dos veces la frase “mi renun 
cia voluntaria”, pese aqueel Man 
datario y la ministra del Interior, 
Carolina Tohá, declararon ala Fis 
calía que fue Boric quien solicitó 
lasalida de Monsalve. 

“Mediantela presente, vengo en 
presentarmi renuncia voluntaria 
al cargo de subsecretario del Inte 
rior, que desempeño desde el 11 
demarzo de 2022”,señalael docu 
mento al que accedió Ex-Ante. 
Monsalve agregó que “agradez- 

cola confianza depositada en mi 
persona para desempeñar dicho 
cargo y el respaldo recibido a to 
dala gestión que ejecutamos, des 
deesta cartera de Estado, para dig 
nificar la vida de los chilenos y 
chilenas y avanzar en una políti 
ca eficiente en materias de segu- 
ridad pública”. 

  

  

  

   

  

    Vallejo regaló unos calcetines de guagua a Boric, por su anuncio. 

Laexautoridad luego puntuali 
zaque “mirenuncia voluntariase 
haceefectivaa partir de hoy 17 de 
octubre de 2024”. Ese mismo día, 

de La Moneda, al salir dijo que 
“quiero informar que he presen 
tado mi renuncia al Presidente”. 

Boric,el 29 de octubre, dijo alos 
fiscales Xavier Armendáriz y 
Francisco Jacir que aquel día 17 
“yo ya había decidido que él tenía 
que dejar el cargo, Por ello, con: 
verso alrededor delas 14:30 horas 
con él y la ministra Tohá.(..)a so 
las. Sobre su continuidad, me se 
ñaló que su abogado le dijo que 
no era bueno, pues podía enten 
derse como indicio de culpabili 
dad y yole dije que en mi criterio 
eraincompatiblela denuncia ysu 
respectiva investigación con el 

      

  

El Ministerio Público 

solicitó alzar el secreto 

bancario de tres cuentas 

de Monsalve, lo que fue 

negado por el Juzgado de 

Garantía. 

Plazos se han extendido hasta por 13 años 

Ley corta: exautoridad dice que el 
Gobierno no aceptó fórmula” 
Exsuperintentende explica por qué La Moneda sí está entre los grandes responsables de 
reembolsos en cuotas irrisorias. Vocera insiste en culpar a oposición. 

La ministra vocera de Gobier- 
no, Camila Vallejo, insistió ayer 
en que “los parlamentarios de 
Chile Vamosnose pueden desen 
tender" de las críticas por las de 
voluciones en cuotas ínfimas 
anunciadas por las isapres para 
cumplir con el fallo de la Corte 
Suprema por cobros indebidos 
por tabla de factores, porque esto 
de emplazar al Gobiemo por las 
consecuencias de una Ley (corta 
de Isapres) de la cual ellos fueron 
parte, donde promovieron la ex 
tensión delos plazosa 13 años”. 

“No me puedo hacer cargo de 
lostitulares de la prensa respecto 
a la vocería del lunes”, afirmó la 
secretaria de Estado, cuandoseña- 
ló que*lo que seterminó de apro 
bar no era la propuesta original 
del Gobierno. Nosotros adverti 
mos las consecuencias que podía 
tener lo que solicitaba el Parla 
mento, algunos parlamentarios, 
respecto a los plazos”, aunque el 
proyecto de Ley fue presentado 
por el Ejecutivo y votado a favor 
porel oficialismo, en mayo. 

En Radio Universo, más tem- 
prano, el ex superintentente de 
Salud Patricio Fernández, 
miembro del Consejo Consult 
vo que revisó los planes de pago 
durante el trámite dela Ley cor- 
ta, dijo que La Moneda tiene 
una de las mayores responsabi 
lidades, pues el Ejecutivo es el 
que presenta el proyecto de ley 
y las indicaciones. 

   

    

La titular de la Segpres dijo que "los parlamentarios de Chile Vamos no se pueden desentender”. 

"NO ACEPTÓ FÓRMULA” 
Fernández recordó que “el Go 

bierno no estuvo dispuesto a 
aceptar una fórmula que sus pro 
piosintegrantes, integradoen un 
consejo técnico”, en alusión al 
mecanismo de mutualización 
que recomendaban los expertos 
y que rebajabaa deuda delas ase 
guradoras de 1.198 millones de 

ejercicio de su cargo. Me indicó 
que OK, asílo haría y es así como 
renuncia al cargo. La ministra 
Tohá no intervino, pero había 
mos conversado previamente y 
estábamos de acuerdo en este 
punto”. 

El Presidente, de manera públi 
1 18 de octubre afirmó que 

“solicité al subsecretariolarenun 
cia”, lo que fue corroborado porla 
ministra en su declaración del 30 
de octubre. 

Tohá ayer respondió que “la 
carta (de Monsalve) podrá d 
cualquier cosa, pero los hechos 
fueron los que fueron. (.) Esto es 
táante unadeclaración ala Fisca 
lía, no está en discusión". 

    

   

REVÉS PARA FISCALÍA 
Paralelamente, el Ministerio 

Público solicitó alzar el secreto 
bancario de tres cuentas de Mon 
salve, loque fue negado porel Juz 
gado de Garantía. 

El fiscal Jacir argumentó que 
buscaba investigar “hechos relati 
vos ala sustracción y apropiación 
defondos públicos destinados por 
lasrespectivas leyes de Presupues 
to para lasatisfacción de los gastos 
reservados”, es decir,los $49 millo 
nes que faltarían en una caja fuer 
te y deberían serrendidos. 

  

   

  

  Monsalve al salir de La Moneda afirmó que "he presentado mi renuncia”. 

El Presidente solicita enfocarse en 
reforma previsional e incendios 

Un nuevo consejo de gabinete 
último delaño fueliderado porel 
Presidente Gabriel Boric ayerenLa 
Moneda instancia enla quesolic 
tó a los ministros concentrar sus 
esfuerzos en respaldar a “la minis 
tra (del Trabajo, Jeannette) Jara, 
quien ha liderado un trabajo inten 
so, arduo, difícil de buscar llegara 
acuerdos improbables y hemos 
avanzado, hemos avanzado signi 

  

dólaresa 400 millones de dólares. 
Sobre los pagos mínimos, Fer 

nández dijoquesísesugirióque las 
isapres pudieran establecerlos, de 
manera que los afiliados no se en 
contrarancon reembolsos muy ba 
Josendecenas de cuotas. Consalud, 
por ejemplo, propuso uno de dos 
mil pesos. “Sentían que sus aflia 
dos ibana recibir un impacto bas. 

ficativamente,estamosentrandoa 
unarectafinal, yo esperoque poda 
mos tener luces y llegar a puerto 
durante enero” con el proyecto de 
reforma al sistema de pensiones. 

Esto, agregó Boric, “depende de 
la voluntad de las dos partes, en 
este caso de la oposición. (... Lo 
importante es quelas personasse 
vean beneficiadas mejorando sig. 
nificativamente el sistema de 

      

    
  tanteínfimo desta devolución. Y 

les parecía que era razonable esta 
blecermontos mínimos. Nosotros 
loacogimos y además hicimos ex 
tensiva esta propuesta al resto de 
lasisapres,paraque sea considera 
doporlaSuperintendencia”. 

Las devoluciones másirrisorias 
dealgunas aseguradorasson $10 
$356 mensuales 

  

pensiones para que 
“ráscate con tus prop! 

Jara más tarde señaló que “tene: 
mos un compromiso: queenene: 
ro se despache del Senado la re: 
forma de pensiones, Hacemos un 
llamado a cumplir conla palabra 
empeñada para subir las pensio 
nes ahora, es una urgencia de la 
ciudadanía”. 

El Presidente, asimismo, desta 

   

f 

có que“nos hemos preparado in 
tensamente parala temporada de 
incendios, hemos incorporado 
más aviones, más brigadistas, he 
mos afinado la colaboración pú: 
blico-privada, perola prevención 
esimportante 
Laministra vocera, Camila Valle 

jo.enlareuniónobsequióunos cal 
cetines de guagua al Mandatario, 
trasel anuncio de queserá padre. 

    

Fiscal Felipe Olivari explicó la causa. 

Futbolista Valentín 
Vidal quedó en libertad 
por delito sexual 

El futbolista de Unión Espa 
ñola y seleccionado Sub 23, Va 
lentín Vidal, quedó ayer en li. 
bertad tras ser acusado de pre 
suntos delitos sexuales contra 
unaniña de 13 añosa la que fue 
a retirar a su colegio haciéndo 
se pasar por un primo para des 
pués llevarla a su domicilio, se 
gún denunció la familia de la 
menor de edad. 

Vidal fue detenido la noche 
del miércoles por Carabineros 
en su domicilio tras la denun 
cia. En ese momento, Felipe Oli 
vari, el fiscal de la Fiscalía Me 
tropolitana Centro Norte, ase 
guró que “faltan antecedentes 
fundamentales para poder de 
terminar efectivamente si ocu: 
rrió este delito de violación, la 
forma en la que ocurrió, la di 

   

námica de los hechos y todo lo 
que nos lleve a efectivamente 
formalizar de manera adecua: 
da y solicitarlas cautelares que 
correspondan”. 

Es por esa razón que el jueves 
su detención se amplió even: 
tualmente hasta hoy, cuando es 
taba presupuestado realizar la 
formalización del defensa. 

Pero esa situación cambió 
ayer cuando la Fiscalía Centro 
Norte informó que Vidal quedó 
enlibertad, lo quesedebió aque 
“por ahora, los antecedentes re 
unidos no permiten imputaral- 
gún delito porlo queno hubo 
formalización ni solicitud de 
cautelares, por “ausencia de an 
tecedentes en este estadio pro 
cesal”.Esosí lainvestigaciónsi 
guesu curso.
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